

Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 19.01.2017

Anwesende: Kathi, Sarah, Cheyenne, Hanna W., Louisa, Clara, Jonas, Pauline, Rabea, Dana, Gretel, Mario, Ana

Entschuldigte: Johannes, Lena, Indra, Benny, Dörte, Hannah O.

Moderation: Rabea

Protokoll: Gretel

Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr

Beschlussfähigkeit: Ja

Vorgezogener **TOP 1** (da die Kommilitonin früher gehen muss):

Eine Kommilitonin spricht das Thema Diskriminierung im Studiengang an. Mitgebracht hat sie Beispiele, wie von Dozierenden Gegensätze in der Bildungsbiographie von Adressat_innen und Studis konstruiert werden und des weiteren pauschalisierende Witze über Stadtteile des Essener Nordens gemacht würden. Sie führt aus, dass sie von Kommiliton_innen wüsste, die sich deshalb im Studiengang nicht wohl fühlten bzw. sich als Außenseiter_innen sähen, da der Eindruck einer homogenen privilegierten Studierendenschaft vermittelt würde. Ein weiterer Punkt, der angesprochen wird, sind unfreundliche Reaktionen der Studierendenschaft, wenn sich bestimmte Personen in der Lehrveranstaltung zu Wort meldeten, zum Beispiel ein Raunen, welches durch den Raum geht.

Die Angesprochenen Themen werden durch die Anwesenden ergänzt, es wird noch über sexistische Witze gesprochen, die in manchen Lehrveranstaltungen an der Tagesordnung sind.

Es besteht allgemeine Zustimmung, dieses Thema zu bearbeiten und sich als Fachschaft für Erfahrungsberichte und Thematisierungen zur Verfügung zu stellen. Folgende Reaktionen sind geplant:

- Sarah und Gretel verfassen einen Facebook-Post, um sichtbar zu machen, dass wir das Thema verfolgen und zur Verfügung stehen.
- Rabea spricht das Thema im Fakultätsrat an.
- Rabea macht einen Termin mit Frau Beck aus, um mit ihr darüber zu sprechen.
- Es soll in der O-Woche bei der Vorstellung der Fachschaft thematisiert werden. (ZB: der Hinweis, sich ausreden zu lassen, sich zu melden, wenn eins sich unwohl fühlt...)

TOPen:

TOP1 Diskriminierung im Studiengang (s.o.)

TOP2 Website

TOP3 Klausurfahrt

TOP4 Gespräch Frau Beck

TOP5 Buttonmaterial und Mülleimer

TOP6 ZIM Liste

einstimmig angenommen.

Wie-gehts-mir-Runde

1. Berichte aus den Gremien

1.1. Geschäftsführung

Wird sich bei Frau Beck vorstellen.

1.2. Finanzer_innen:

Haben 4 Vorschüsse abgerechnet (Glühwein, Fahrt, O-Woche und Party.)

Beim Asta wird evtl ein_e neue_r Finanzer_in gewählt – das lädt ein zum Rückblick auf gute Zusammenarbeit mit Markus und dem Wunsch, ihm – falls er nicht wiedergewählt wird - ein Dankeschön oder eine Mail zukommen zu lassen.

Es müssen noch 3 Personen für die Fahrt bezahlen.

1.3. FSK

Geldverteilung: Die neuen Vorschläge für die Verteilung des Geldes aus dem FSK-Topf auf die einzelnen Fachschaften gingen per Mail rum. Rabea hat sich das angeschaut und plädiert für Alternative 2. Kommen da keine anderen Wünsche mehr, werden Johannes und Louisa damit beauftragt, für Alt.2 zu stimmen.

1.4. Institutsrat

hat nicht getagt

1.5. Fakultätsrat

Herr Abbs hat aus der KLSW berichtet: Es sei um die „dramatischen Zustände“ auf dem Campus gegangen. Der Sicherheitsdienst Kötter hätte „keine Handhabe“ ... Im gleichen Zusammenhang wurde von Drohungen von rechts gegen eine Dozentin und Bomben-Drohung gegen eine Erdogan-kritische Veranstaltung berichtet.

Die Studierendenvertretung im Fak.rat wird ein Statement zu dem Themenkomplex abgeben.

Die Qualitätskonferenz findet erst im Sommer statt.

Die BK Hinte wurde neu gewählt.

1.6. Berufungskommissionen

nichts neues

1.7. QVK

tagt am 25.01.

1.8. Prüfungsausschuss

hat nicht getagt

2. Berichte aus den Arbeitsgruppen

2.1 AG Ersti-Fahrt:

ist offen für Ideen.

2.2 AG-Party:

Die Diskussion über das Motto wird auf nächste Woche vertagt,

2.3. Absolvent_innenfeier

Planungstreffen war heute. Wir steuern 150,- Euro und Kuchen bei. Die letzte Feier hat Plus gemacht.

Soll einen neuen Titel ohne generisches Maskulin bekommen, Vorschläge sind willkommen bis nächsten Donnerstag. Ideen: Graduiertenfeier, Abschlussfeier, Studienabschlussfeier.

2.4 AG-Inhalte

Ist im Gespräch mit verschiedenen mehr oder minder involvierten Personen zum Thema Drogenkonsumierende auf dem Campus (und die sich daraus ergebende Kette an Themen). Wenn alle Gespräche geführt und reflektiert worden sind wird es einen Bericht in der Fachschaft geben.

2.5 AG O-Woche

Planungstreffen findet am Montag statt. Ideen: Thema s. TOP 1 einbauen. Deutlicher zwischen Tutor_innen und FSR3a differenzieren. Wieder auf das Thema Alkohol achten, damit sich auch Menschen willkommen fühlen, die sich damit nicht identifizieren können.

3. Neues aus AStA, StuPa und der Uni

StuPa tagt parallel und versucht, einen Asta zu konstituieren. Wenn das gelingt, wird der Asta eher rechts-konservativ sein. Wenn es bis zum 2.2. nicht gelingt, müssen Neuwahlen stattfinden, diese wiederum müssen in der Vorlesungszeit abgehalten werden.

4. TOPen

TOP1 Diskriminierung im Studiengang (s.o.)

TOP2 Website

soll vor Sommer umziehen. Clara erinnert Sabrina daran sich zu kümmern.

TOP3 Klausurfahrt

findet nicht am 27.01. statt!! Bitte an alle, die mitfahren wollen, sich am Doodle zu beteiligen!!

TOP4 Gespräch Frau Beck

Rabea macht einen Termin, um über TOP1 – Diskriminierung im Studiengang zu sprechen. Gretel kommt mit, wer will noch?

TOP5 Buttonmaterial und Mülleimer

AG O-Woche kümmert sich um Buttonzeug. Gretel, die den Materialjob übernommen hat besorgt den Mülleimer über Frau Mlinski

TOP6 ZIM Liste

Es gibt eine Liste mit den Fachschaftsmitgliedern, die dann ohne extra Unterschrift beim ZIM Materialien ausleihen dürfen. Liste muss einmal pro Semester erstellt und unterschrieben werden. Clara macht es noch für dieses Semester.

5. Abstimmung alte Protokolle

Dana 22.12.2016: 5 dafür, 2 Enthaltungen

Sitzungsende: 20:11 Uhr